

Entretien direction collégiale CUM / Sophie (Collectif Migrants Croix-Rousse)

28 novembre 2025

Sont hébergée à date :

Jeunes filles : 40 sur Lyon

- dans une maison conventionnée pour 3 ans (adresse confidentielle)
- + 4 ou 5 au squat le Pa55age
- + d'autres en hébergements citoyens de courte durée

Grosse augmentation de filles qui relèvent de l'asile et donc davantage de prise en charge que pour les garçons

Jeunes garçons :

- Entre 50 et 60 au squat le Pa55age
- Environ 250 au jardin des Chartreux (la situation géographique du campement étant éloignée du centre, ils sont vite oubliés)
- Entre 80 et 100 sont accueillis la nuit dans l'église Saint Polycarpe, ils doivent quitter les lieux le matin, toilettes nettoyées, matelas rangés.

Lors de la journée internationale des droits de l'enfant une délégation a été reçue en préfecture, mais pas de résultat.

La mairie de Lyon est la seule à faire pour eux, mais pas possible pour eux d'en faire plus, la Métropole reste muette.

Un groupe de travail a été demandé à la suite de la visite d'Utopia56, la mairie a répondu mais personne d'autre.

Question : Lien avec le Group' ? ils n'ont pas eu les fonds. La tentative de mettre en place un campement humanitaire avec l'aide du Group' n'avance pas.

Question : les répartir dans des accueils géographiquement disséminés ?

Difficile de répartir les jeunes dans d'autres lieux plus ou moins éloignés car ils sont scolarisés, n'ont pas de Pass TCL sauf s'ils bénéficient de l'AME. A cause de la distance par rapport à leur école, s'ils arrivent plus de 3 mn en retard ils sont laissés à la porte. C'est possible seulement s'ils ont moins d'une heure de transport.

Question : Trésorerie ?

La maison d'accueil des filles nécessite 8000€ / mois (moins la subvention) + les fluides, + les fluides du Pa55age.

A cause des rats, les matelas, sacs de couchage, tentes sont à renouveler régulièrement.

Récemment a été voté un achat de 1000€ / mois pour l'achat de chaussettes, caleçons, cartes internet.

On compte sur les dons (défiscalisés) qui devraient arriver en période de Noël.

Question : quels sont les besoins humains ? à quel moment et comment peut-on donner un coup de main ?

- Les sessions d'accompagnement aux devoirs (180 sont scolarisés)
- Accompagnement en journée aux RV (médecin, dentiste, ...) ; tous ont peur des contrôles, certains ne vont même pas au restaurant social et préfèrent ne pas manger. Ils avaient un Pass piscine mais si on ne les accompagne pas ils n'y vont pas, alors qu'ils aiment beaucoup.
- Si besoin on peut rejoindre le groupe WhatsApp où sont lancés les appels
- Maison des filles (on ne laisse entrer que des femmes) : besoin de présence (parfois des tensions entre elles), veille, proposer des activités comme le jardinage (jardin non utilisé) ou autre, proposer des sorties accompagnées (pedibus) car beaucoup de craintes de sortir seules.

Question : besoins en matériel ?

- Couvertures (utilisées en guise de matelas dans les tentes car les matelas sont trop grands)
- Palettes

Question : quels avocats les suivent ?

Une Commission Avocats a été créée, spécialisés en droit des enfants.

L'AMIE gère les procédures juridiques, les recours durent parfois un an.